
 

議会運営委員会会議録 
 

１ 日  時  平成２９年６月１５日（木） 

 会議時間    １４時００分開会 １４時２４分閉会 

 

２ 会議場所  役場３階第１委員会室 

 

３ 出席議員  委員長 ：髙橋政悦 

副委員長：奥秋康子 

        委 員 ：桜井崇裕、木村好孝、西山輝和 

        議 長 ：加来良明 

 

４ 事務局   事務局長：佐藤秀美、係長：宇都宮学 

 

５ 説明員   副町長：金田正樹、 

総務課長 小笠原清隆、総務課長補佐 鈴木聡、行政管理係長 川口二郎 

 

 

６ 議  件 

（１）平成 29年 第６回町議会定例会の運営について 

①予定議案等（町・議会）の確認 

②一般質問の確認 

③審議方法及び審議日程の確認 

   ④会期の決定 

 

（２）その他 

 

 

７ 会議内容   別紙のとおり 

 

 

 

 

 



議会運営委員会 【開会１４：００ 閉会１４：２４】   平成２９年６月１５日 

 

 

（１）平成29年 第６回町議会定例会の運営について 

 

委員長：（髙橋政悦）ただいまから、本日の議会運営員会を開会する。早速議件に入る。 

  

 ①予定議案等（町・議会）の確認 

 

委員長：「①予定議案等（町・議会）の確認」について、執行側より前回の議運開催以後の提出議案等の変

更、追加、取り止め等の案件があれば説明願う。 

副町長：お疲れ様でございます。現在ところ変更、追加、取り止め等はない。 

委員長：執行側から変更が無い旨の報告があったが、特に質疑等はあるか。 

 （なしの声あり） 

委員長：議会側の提案の変更、追加等について事務局長より説明願う。 

佐藤局長：議会関係についても前回の議運開催からの変更、追加はない。 

 

 ②一般質問の確認 

 

委員長：一般質問の確認に入る。午前中の通告受付の結果、７名 14 項目の通告があった。内容を一読のた

め若干休憩する。 

 

【休憩 １４：０２】 

【再開 １４：０９】 

 

委員長：再開する。一般質問の内容について意見・質問等があれば受ける。 

佐藤局長：北村議員の質問の４項目目「コミュニティ・スクールの推進について」の４行目の「ＣＳ」を「コ

ミュニティ・スクール」に訂正をお願いする。 

委員長：その他に何かあるか。 

 （ありませんの声あり） 

委員長：一般質問は通告どおりとする。 

    チラシの折込みにより町民に周知をすることから、日程等の割り振りを行いたい。６月26日（月）

と27日（火）の２日間を一般質問の予定としている。26日（月）４名、27日（火）３名にしたいが、

よろしいか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：そのように決定する。 

 

③審議方法及び審議日程の確認 

 

委員長：審議方法及び審議日程の確認を行う。配付している「付議予定議件」により、審査月日等を順に確

認、決定する。事務局長のほうから説明をお願いする。 

佐藤局長：（別紙 付議予定議件についての説明） 

   前回の議会運営委員会の中で、一般質問の通告の際に、一般会計の補正予算との関係で調整が必要に

なるかもしれないということであったが、今日の一般質問の通告においては町長の政策予算に直接関

わるものはなかったということで受理をしている。日程については前回の議会運営委員会で説明した

とおり。 

    条例改正３件のうち、条例第48号は初日の６月22日に補正予算と一緒に審議。その他の条例２件

は最終日の６月29日に審議。 

    補正予算（６件）６月22日。 

    その他 行政報告（２件）６月22日、専決処分の承認（２件）６月22日、人事案件の固定資産評

価審査委員会委員の選任（１件）・農業委員会委員の任命（17件）６月29日、工事請負契約（２件）



６月22日、一部事務組合規約の変更等（４件）６月29日。 

議会関係 一般質問６月 26日（４名）、６月 27日（３名）、請願審査は、『地方財政の充実・強化

を求める意見書に関する請願について』・『平成 29 年度北海道最低賃金改正等に関する意見書の請

願について』は６月22日に総務産業常任委員会へ付託、『義務教育費国庫負担制度堅持・負担率２

分の１への復元、教職員の超勤解消と「30人以下学級」の実現、「子どもの貧困」解消など教育予

算確保・拡充と就学保障に向けた意見書に関する請願について』は６月 22 日に厚生文教常任委員

会へ付託。所管事務調査の報告６月22日、所管事務等調査の申出６月29日、議員派遣について（北

海道町村議会議員研修会、西部十勝４町議会正副議長会議）６月29日。 

会期中に提出が予定されるものは、請願３件を所管する常任委員会へ付託するという流れになるの

で、審査が終われば請願審査の報告が会期中にある。請願が意見書を求める請願なので、請願が採

択になれば意見書の提案がある予定。 

委員長：事務局長より付議予定議件の審査月日等について説明を受けた。これについて質疑・意見はあるか。 

 （ありませんの声あり） 

委員長：この付議予定議件の審査日程案のとおりでよろしいか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：このとおりとする。 

 

④会期の決定 

 

委員長：会期については６月22日から６月29日までの８日としたいが、よろしいか。 

 （異議なしの声あり） 

委員長：会期については６月22日から６月29日までの８日に決定する。 

全体を通して何かあるか。 

佐藤局長：全員協議会の関係だが、議会側のほうは請願が採択された場合は意見案の協議がある。それから

執行側のほうで「清水町人口ビジョン・総合戦略における平成 28 年度実施事業評価についての申

し出を予定しているので、一般質問２日目の６月 27 日の本会議終了後に全員協議会の開催を予定

している。 

委員長：事務局長から全員協議会の日程の説明があったが、そのような日程でよろしいか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：そのようにご案内する。その他に何かあるか。 

 （なしの声あり） 

委員長：執行側には退席願う。休憩する。 

【休憩 １４：２０】 

（執行側退席） 

【再開 １４：２０】 

委員長：再開する。 

 

 

（２）その他 

 

委員長：その他について何かあるか。 

佐藤局長：宮崎幸夫氏が代表である十勝清水プラスという団体から、８月に開催する「清水町備災シンポジ

ウム」に際して清水町議会に後援をお願いしたい旨、口頭で依頼があった。議長と相談した結果、

議員全員が揃う全員協議会でその対応を協議したいということになった。住民周知の関係でできれ

ば６月22日の開会日に協議をお願いしたいとのことなので、議会開会初日である６月22日のどこ

かの時間帯「清水町備災シンポジウム」の後援に関しての全員協議会を開催したいと考えている。 

委員長：初日である６月 22 日のどこかの時間帯で「清水町備災シンポジウム」の後援に関する全員協議会

を開催したいとの説明を受けたが、議運としてはそれでよろしいか。 

 （よろしいの声あり） 

委員長：その日程で行いたい。その他に何かあるか。 

 （なしの声あり） 

委員長：本日の議会運営委員会を以上で閉じる。 


